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金融城理念分享 /

投机市场交易必备的心理素质!八"

! ! ! !投机市场中失败者总是大多
数，而成功者肯定是与大多数投资
者观点或思路相异者，他们具备了
许多投资者不具备的某些重要人格
特质。我们在本专栏近七周就上述
观点谈到投机市场交易必备的七条
心理素质，今天谈一下第八条：
八，注重细节，思维缜密。
世界上所有的成功者，都会有

一些特点，其中有一条就是他们平
时认真研究交易标的，考虑问题思
维缜密，很注重细节，这也是成功者
能够成功的重要因素。
成功的交易者在纷乱复杂的行

情交易中必须时刻保持冷静，处惊

不乱和头脑清醒。我们经常看到在
行情火热的时候，有许多散户头脑
发热，急于追涨，最后被套在高高的
山顶上；我们也时常看到在行情暴
跌的时候，有太多的散户恐慌之极，
急于杀跌，慌忙割肉，最后竟割肉在
历史底部。
成功的交易者在纷乱复杂的行

情交易中必须考虑问题思维缜密，
要经常从宏观经济掌握大趋势，看
对趋势才能顺势而为，才能事半功
倍。比如在管理者反复强调要“脱虚
就实”时，投资者必须认识到行情不
会马上进入大牛市，对股市行情不

必看得太好。又比如在经济结构调
整，整体实业不景气的情况下，投资
者必须认识到行情还将低迷很长一
段时间，建仓就得谨慎。此时如果还
不愿意离开股市，就得屈尊成为股
市的“小偷”和“强盗”，“打一枪换
一个地方”，“偷”到了、“抢”到了要
走，“偷”不到了、“抢”不到了更要
走。在生活中，我们都知道，那些“小
偷”和“强盗”，即使“偷”不到、“抢”
不到那他们肯定要滑脚溜走，因为，
如果不走肯定要被人们抓住的。同
样，在市场行情处于空头之时，投资
者也必须赚到了要及时了结，输钱

了更要及时止损！
成功的交易者在纷乱复杂的行

情交易中必须考虑问题思维缜密，
要经常从宏观经济掌握大趋势外，
还必须时时刻刻关注微观方面的种
种蛛丝马迹，保持内心深处的开放
性和灵活性，经常注意盘面的细节，
因为细节往往最容易被投资者忽
视，失败有时候就是在没有注意细
节而功亏一篑。因此我们在观察行
情时，决不能忽略任何细节，不管它
看似多么地无关紧要，投资者都必
须搜寻和验证各种有关的消息，只
要与您的投资决策有关，都不能掉

以轻心。任何让您觉得不安的问题
和感觉，都要进行重视，比如成交量
为什么始终放不出，量价为什么总
是背离。又比如消息和基本面都是
大好，为什么股价老是不涨等等。大
部分散户之所以投资失败，原因往
往出自偏听偏信，人云亦云，对相关
问题研究不够彻底，对市场反常现
象听之任之，对交易中的反常现象
（如量价长期不配合、如多次反复顶
背离等等）熟视无睹。因此，要成为
成功的投资者必须注重细节，思维
缜密。（待续） 陈晓钟

雄安题材将成股市的动力
! ! ! !本周，新崛起的“雄安概念股”板块成了
市场的新贵，连续封涨停板的几十个个股，绝
大多数就是原先的京津冀地区个股以及此次
被划入雄安新区圈里的个股。清明节前的一
周，上证指数在 !"##点位置弱势盘旋，而节后
雄安概念股人气鼎沸，节前节后的股市，真是
判若两市，时过境迁，两者不可同日而语了。

雄安概念已经并还将长久地影响股市，
成为接下来中国股市走慢牛行情的推手，这
是由于：首先，雄安崛起的意义深远。“千年大
计、国家大事”，这样的评判令投资者对雄安
地区充满了无限的遐想。炒房者络绎不绝，
但都无从下手，而股市是流动性最强的市场，
市场天天开着也没有行政手段压着，这市场
就开始将那些“雄安概念股”当新股来炒，也

梦想着天天涨停，这热度现在方兴未艾，但是
不是能够产生新股那样的连续 $个涨停板，
还需要拭目以待，因为雄安不是一天两天就
建成了，这是一个渐进的过程，而在这个过
程中，热点题材会持续性地发挥出来。

其次，雄安题材的崛起引发国际市场对
其的憧憬。清明短假期间，横空出世的雄安
新区设立成了投资者最关注的话题，清明期
间 %股休市，但港股中的雄安概念股和在美
国上市的带有雄安概念的中概股出现了暴
涨，一个爆发性题材在国际市场上引起如此
高度关注，这种情况真是罕见的。

再次，对行业和个股的持续影响将渐次
展开。当下的雄安是一张白纸：首当其冲的
是规划设计，只有做好一流的规划才能一张

蓝图干到底，才能避免不断“翻烧饼”的浪
费，所以，最先收益的是那些规划设计类的
公司，这些上市公司在一两年的业绩中会体
现出来。房地产公司受益是最没有悬念的。
雄安地区的大规模建设起码延续几十年，一
个目标跻身于世界大城市的雄安崛起，使一
大批房地产企业受益，上市公司中的房地产
板块基本上代表着中国最好的房地产企业，
也在市场占有率上占有相当大的份额，雄安
的开发，房地产上市公司会在未来几十年中
获得业务发展并持续受益，再接下来那些钢
铁、水泥、围绕着建筑业发展产业链的公司
都将持续受益，未来几十年的中国经济发展
中，雄安是拉动内需的最大的题材。

最后，值得关注的是雄安的定位。未来

首都北京的功能是全国政治中心、文化中心、
国际交往中心、科技创新中心，而其它无关的
城市功能，包括行政事业单位、总部企业、金
融机构、高等院校、科研院所等都要从北京疏
解至雄安。金融机构大搬迁值得关注，深圳
特区有深交所、上海浦东有上交所，那未来雄
安会有什么？没有一个吸纳资金的全国性交易
市场，作为新区是不可想象的，憧憬一下，将
新三板市场迁至雄安也许是最合情合理的。

雄安的建设已经成了国家战略，可以预
料，接下来证券市场的政策也要向雄安倾
斜，可以预料接下来更会向雄安提供 &'(绿
色通道，雄安的持久性发展的题材给股市走
牛提供了一个推动力，而且这个动力会持续
很久、很久。 应健中
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一年只做两次
! ! ! !清明节后第一天碰到了过去的股友老于，
问他：为什么好久不见踪影，现在还在做股票
吗)老于告诉我，股票还在做，但再也不像以前
那样天天跑股市，时时买进卖出了。“现在我基
本上每年只做春夏两次，每年过好年以后，逢
低买入，*月中下旬全部抛售空仓。到 +月再
逢低买入，,,月份再全部清仓。三年来感觉是
非常省力又赚钱。”

老于的话让我想起了我曾经写过的一篇
《股市的春夏秋冬》文章，看起来，股市中的这
个季节规律，已经被许多朋友的实践所证明，
并且确确实实收益不少了。
近期，随着春暖花开，阳光明媚，股市也一

片暖洋洋。春节以后的 !月份，虽然股市涨幅
并不是十分大，但似乎还是涨多跌少。清明节
以后，一个设立雄安新区消息，就带动了几十

个股票涨停板，由此带动大盘整体向上。看起
来，春天对投资者来说还是充满了机会。所以，
在大好的机会之季，我觉得不妨可以多动动，
积极做多是可以选择的策略。

笔者认为，虽然雄安概念股现在如火如
荼，但对我们一般投资者来说，机会已经失去，
可以考虑的是雄安新区设立以后未来可能更
有收益的股票。例如航空、公路以及装饰、绿化
等等。
另外，笔者感到二季度还可以考虑一下被

压制很长时间而且股价调整幅度比较大的创
业板股票，这些股票常常在市场活跃时期大
显身手，获得投资者青睐，应该是一年做两次
股票的首选。最后，提醒一下，一定要遵守纪
律，时间一到，不管你赚钱还是没赚钱，该收
手就收手。 陈奇
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春暖花开持股时! ! ! !说来好笑，有朋友看到笔者出游就有点
害怕，说“文兴出游股市跳水”，的确有那么
几次被他们说准，这次 !月下旬笔者出游美
国迈阿密也有一次近百点的指数调整，现在
笔者回国了，股市也回到近期高点了，一切
正常。而且雄安新区概念一举雄起，股市春
暖花开。

沪指连续飘红创反弹新高，雄安新区概
念股连续几日继续暴涨。说到前期出现的
“跳水”。也就是上证指数在突破 !"-#点后
遇到较大抛压，反映大盘突破 !!##点之前
还会有震荡，投资者关注上证指数 !!##点
是有道理的，这与"#,*年 .月创下的 *,/0

点有关系，也与股灾低点 ".!-点有关系。各
种分析都指向 !!##点，这次雄安概念的横空
出世，有助于攻克!!##点，不过即便暂时没
有攻占成功，股市的结构性机会已经来临。

一段时间来，笔者一直专注研究个股机
会，比如神雾集团麾下的神雾环保、神雾节
能；代表国家战略的临港集团下属上市公司
上海临港；数据分析找出“新零售”相关股票
百联系；年初一则澄清公告发现上海医药的
投资机会；从两家公告的对比中，得出结论

“哈空调就是升级版的上海物贸”，在还没有
后续进展的情况下，哈空调股价也明显上了
台阶；这些分析文章也得到读者好评。如今
笔者进一步发现投资者持股心态与年初相
比，已经明显出现变化，一是出现较长的持
股心态，对一般的波动不再敏感。二是普遍
出现逢低做多而不追涨的理性操作。三是对
买入股票的逻辑多了理性质疑。
一些个股的研究也证明上述结论。以京

东方1###/"*2为例，京东方 *日晚间公告，公
司自 "#,.年 +月 "#日起正式实施回购部
分社会公众股份方案。截至 "#,/年 !月 !,

日，公司累计回购 % 股 --.+""++ 股，3 股
,,#*##*"-股，合计约 ,++,+"-"/股。京东方
!月 "!日晚公告，公司与成都天府国际生物
城管理办公室签署投资合作协议，由公司全
资子公司京东方健康负责投资建设京东方
1成都4数字医学中心项目，项目投资额约 .#

亿元。同日，双方还签署了《京东方1成都4健

康产业园项目投资合作协议》，总投资额约
,"#亿元，协议中除数字医学中心项目外的
其余项目由公司或公司负责提供整体解决
方案服务业务的全资子公司积极协调。据
《日本经济新闻》网站 "月 "-日报道，英国
调查公司 &56 789:;<=<>?发布了 "#,/年 ,

月的大型液晶面板全球出货量，中国最大面
板厂商京东方科技集团13(@4首次升至全球
第一。此前一直位居榜首的韩国 AB显示器
下滑到第二位。这些近期出现的情况，都在
之前的分析中能够预期，因此，回过头来看
其二级市场走势，完全符合目前股市发生的
变化：股市操作机构化。在今年年初笔者在
内部研讨中以京东方为例，分析公司的基本
面，首先看到这是一家大盘股，但是已经布
局完备，业绩释放也有预期，走势基本就是
横盘整理———上一台阶———继续横盘整理，
不断循环往复。很少出现剧烈波动，机构化
理性化走势反映投资者的理性操作心态。

"#,.年京东方在手机、平板电脑、笔记
本电脑、显示器面板领域出货量均为全球第
一，占全球电视面板出货量的 ,C*。股价变化
就是一个典型的“慢牛”走势，走的很慢，走
的也很稳，有后劲，越走越快，越走越高，越
走越远，耐力非常惊人。不惧任何波折，抗震
能力非常强，最大的特点就是暗中慢涨，在
市场里从不显露头脚，对于这种慢牛股一般
投资者很难拿得住。

由阿联酋经济部、联合国工业发展组织
共同主办的首届“全球制造业与工业化峰
会”在阿联酋首都阿布扎比近日召开，京东
方科技集团股份有限公司受邀参加峰会。京
东方集团高级副总裁陈任桂在发言中指出
企业竞争力的提升及客户的个性化需求增
加，使得工业自动化以及智能制造成为提升
技术及制造能力关键的因素之一。现在我们
处于物联网时代，这是一个以人工智能、大
数据、传感、显示为四大支柱技术支撑的时
代。而物联网时代在未来十年的市场规模将
是目前 D;E8F;8E时代的 ,#倍或更多。

回顾一段时间来的分析思路，可以用京
东方作为一个小结。 文兴
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